

É D I T O R I A L

Avant même le « Lundi noir » 19 octobre et les semaines qui l'ont suivi, la rédaction de la revue avait décidé de consacrer un numéro spécial, courant 1988, au thème controversé des relations entre la sphère financière et la sphère réelle de l'économie.

La croissance spectaculaire de la première s'était-elle faite au profit ou au détriment de la seconde ? Ne voyait-on pas se former une « bulle financière » spéculative et quelque peu parasitaire, appelée un jour à éclater ? Telles étaient alors les questions qui agitaient les esprits.

Le déclenchement d'une crise boursière sans précédent dans l'histoire des économies industrialisées a apporté, dans les faits, une réponse brutale à la deuxième question. Elle n'a pas clos, pour autant, le débat sur la première. Elle en a fait, en outre, émerger une troisième : quel peut être l'effet en retour de la dépression financière sur l'activité économique mondiale ?

Compte tenu de l'importance et de l'actualité de ces sujets, la rédaction de la revue a décidé d'accélérer les publications qui devaient leur être consacrées. Dès maintenant, elle ouvre le débat, sous forme d'une table ronde, sur les causes et conséquences de la crise boursière. De plus, ses numéros 5 et 6 seront spécialement consacrés au thème des interactions entre l'économie financière et l'économie réelle.

Ainsi, tout en ménageant aux analystes le recul nécessaire pour mesurer toutes les conséquences des événements récents, la Revue d'économie financière entend contribuer, comme c'est sa vocation, au débat qui doit s'engager sur ces questions décisives pour l'avenir.

Jacques DELMAS-MARSALET